



Fecha:	25 de abril del 2025
Funcionario:	Alcaldía Municipal
Tema:	Fortalecimiento mediante la entrega de 5 triciclos, guantes y capacitación a los recuperadores ambientales y asociación ASORETO dando cumplimiento a la meta 124 del PDM
Lugar:	Casa Cultural

INTRODUCCIÓN

La creciente preocupación por la gestión de residuos sólidos ha llevado a la implementación de diversos planes y programas en muchas ciudades del mundo. Uno de estos es el Programa de Gestión Integral de Residuos Sólidos (PGIRS), que busca optimizar el manejo de desechos y promover la inclusión de actores clave en este proceso, como los recuperadores informales. En este contexto, el fortalecimiento de los recuperadores ambientales a través de la entrega de triciclos representa una estrategia innovadora para mejorar su labor y contribuir al cumplimiento de los objetivos del PGIRS.

Los recuperadores ambientales juegan un rol fundamental en la cadena de reciclaje y en la reducción de residuos en el municipio de Agua de Dios. A menudo trabajando al margen de la economía formal, estos individuos recogen, clasifican y venden materiales reciclables, contribuyendo así a la sostenibilidad ambiental y a la reducción de desechos. Sin embargo, su situación laboral es precaria y carecen de acceso a recursos y protección social. El fortalecimiento de su actividad no solo les brinda mayores oportunidades económicas, sino que también permite una integración más eficiente en los sistemas de gestión de residuos urbanos.

La entrega de triciclos a los recuperadores representa un cambio significativo en la manera en que realizan su trabajo. Equipados con vehículos adecuados pueden aumentar su capacidad de recolección y transporte, lo que se traduce en una mayor eficiencia en la recuperación de materiales reciclables. Además, los triciclos facilitan un acceso más amplio a diferentes áreas del municipio, permitiendo que los recuperadores lleguen a hogares y comercios que previamente no podían visitar. Este aumento en la cobertura no solo beneficia a los recuperadores económicamente, sino que también mejora la calidad del servicio de recolección de residuos en general.

El fortalecimiento de los recuperadores mediante la entrega de triciclos en el marco del cumplimiento del PGIRS es una estrategia que aborda tanto las necesidades laborales de estos trabajadores como los objetivos ambientales del municipio. Al reconocer y equipar a los recuperadores, se abre un espacio para mejorar la gestión de residuos y fomentar una sociedad más inclusiva y sostenible. La implementación de estas políticas no solo representa un avance hacia la sostenibilidad, sino que también rinde homenaje al valioso trabajo que estos individuos realizan día a día en sus comunidades. Este enfoque dinámico y humano puede servir como modelo para futuras iniciativas que busquen transformar el sector de la gestión de residuos y promover un desarrollo integral en nuestras ciudades.

OBJETIVO GENERAL





Realizar el fortalecimiento al programa de gestión de residuos sólidos PGIRS del municipio de Agua de Dios mediante la entrega de cinco triciclos, guantes y capacitación a la asociación recuperadora de oficio "ASORETO".

OBJETIVOS ESPECIFICOS

- ✓ facilitar la recolección de materiales reciclables, especialmente en áreas donde la recolección tradicional es menos eficiente.
- ✓ reducir la cantidad de residuos que terminan en rellenos sanitarios y promover la economía circular.
- ✓ entregar triciclo para la recolección de material aprovechable la cual reconoce la labor de los recicladores y se brinda una mejor oportunidad de desarrollo.
- ✓ Contribuir al cumplimiento de los objetivos del PGIRS, como la reducción de residuos, el aprovechamiento de materiales, la sostenibilidad ambiental y el fortalecimiento a recuperadores ambientales
- ✓ Incentiva la participación de la comunidad en la separación de residuos y la gestión responsable de los mismos.
- ✓ Capacitar a los recuperadores ambientales en temáticas sobre el aumento de la eficiencia en la gestión de residuos y salud y seguridad en el trabajo.

DESARROLLO DE LA SOCIALIZACION

Siendo las 10.00 am del día 25 de abril del 2025 se da inicio a la A ENTREGA DE TRICICLOS EN EL MARCO DEL CUMPLIMIENTO PGIRS A RECUPERADORES donde la administración municipal liderada por la alcaldesa, la Dra. Eliana Manzanares la cual manifiesta que la gestión de residuos sólidos es un reto creciente en nuestras sociedades contemporáneas, especialmente en las áreas urbanas. En este contexto, el Plan de Gestión Integral de Residuos Sólidos (PGIRS) se ha convertido en una herramienta fundamental para garantizar un manejo adecuado de los desechos, promoviendo la reducción, reutilización y reciclaje. La entrega de triciclos a los recuperadores informales es una iniciativa que busca no solo mejorar la eficiencia en la recolección de materiales reciclables, sino también dignificar el trabajo de quienes desempeñan esta labor fundamental en la cadena de gestión de residuos.

Los recuperadores informales son actores clave en la economía del reciclaje. A pesar de su contribución significativa al medio ambiente y a la economía circular, a menudo enfrentan condiciones de trabajo precarias y carecen de recursos básicos para realizar su actividad de manera óptima. La implementación de políticas públicas que reconozcan y fortalezcan su labor es vital. La entrega de triciclos se presenta como una estrategia que puede transformar positivamente su trabajo, facilitando el transporte de materiales y brindando mayor autonomía y seguridad en sus actividades diarias.



Uno de los principales objetivos de esta entrega es optimizar la recolección de residuos reciclables en los espacios públicos y privados. Los triciclos, al ser vehículos adaptables y fáciles de maniobrar, permiten a los recuperadores acceder a zonas que de otra manera serían difíciles de alcanzar con vehículos más grandes. Esto resulta en una mejora en la eficiencia de la recolección, reduciendo costos operativos y aumentando la cantidad de material reciclado que puede ser recuperado y procesado. Además, facilita la organización de los recuperadores en redes de trabajo, lo que potencia su capacidad de negociación y acceso a mercados de reciclaje formalizados, con base en esto, la administración entrega en comodato a la asociación ASORETO 5 triciclos.

Asimismo, la Ing. Paola Hoyos realiza una capacitación sobre el aumento de la eficiencia en la gestión de residuos. A través de una formación adecuada, estos trabajadores pueden aprender técnicas de clasificación más efectivas, lo cual permite maximizar el aprovechamiento de materiales reciclables. Por ejemplo, al comprender mejor las propiedades de diferentes tipos de plásticos, metales y papeles, podrán seleccionar y separar con mayor precisión aquellos elementos que puedan ser reutilizados. Esto no solo incrementa la cantidad de materiales reciclados, sino que también reduce la cantidad de residuos que terminan en vertederos, contribuyendo a una disminución en la contaminación ambiental.

Además, la capacitación incluía temas relacionados con la salud y seguridad en el trabajo. Muchos recuperadores ambientales enfrentan riesgos significativos, como la exposición a materiales peligrosos o condiciones laborales precarias. Al proporcionar información sobre prácticas seguras y equipamiento adecuado, se pueden prevenir accidentes y enfermedades, mejorando así la calidad de vida de estos trabajadores. La capacitación en este sentido no solo es un deber ético, sino que también aumenta la productividad, ya que un trabajador sano y protegido es más eficiente en su labor, por ellos se realizó la entrega de guantes como EPP.

Anexos.

- Registro fotográfico
- Planillas de asistencia

JULIÁN DAVID LUNA PIZZA
Jefe de la Oficina Asesora de Planeación

	Nombre	Cargo	Firma
Elaboró	Daniel Cruz	Apoyo Ambiental	
Proyectó	Paola Hoyos	Coordinadora Ambiental	
Revisó	Mauricio Barreto	Apoyo profesional Área Ambiental	
Aprobó	Julián David Luna Piza	Jefe de la Oficina Asesora de Planeación	

Los arriba firmantes declaramos que hemos revisado el presente documento y lo encontramos ajustados a la norma y disposiciones legales y/o técnicas vigentes y por lo tanto, bajo nuestra responsabilidad lo presentamos para la firma del remitente





REGISTRO FOTOGRAFICO



